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第三案： 

本院委員張麗善等 13 人，鑑於明年即將在雲林舉辦全國燈會，雲林即將迎來全國各地的遊客，希

望政府注意人群高度聚集的活動安全，對於近期因為禽流感撲殺肉鵝後，檢測出復養再度確診

禽流感，應及早因應，考慮到明年燈會舉辦期間，為禽流感好發季節，為避免屆時發生禽人交

叉感染，本席要求農委會、衛福部應及早準備，建立協調因應機制，以防止疫情不當流行。爰

提案要求政府相關主管部門制定預備方案及因應機制，將能防範禽流感、流感在燈會人群高度

聚集時期，降低產生交叉感染的可能。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、雲林縣口湖鄉 1 肉鵝場及屏東縣新園鄉 1 土雞場分別於 2 月 13 和 14 日確診感染新型

H5N2 亞型高病原性禽流感，共撲殺 2,188 隻肉鵝及 3,088 隻土雞，其中雲林之肉鵝場為復養場

。世界衛生組織曾發布新型流感警訊，源自泰國、越南的 H5N1 禽流感病毒可能變成新的流感、

侵襲全球，預測可能有上億人感染，2 百到 7 百萬人死亡。 

二、疾病管制局估計，新型流感如果發生在台灣，可能造成 2 到 5 成也就是 480 萬人到 1,200

萬人感染，如果沒有準備好更可能造成 9 千到 2 萬人死亡。 

三、明年雲林即將舉辦全國燈會，為預防恐怖攻擊，以及避免屆時禽流感、流感引發流行，

本席要求農委會、衛福部應及早準備，行政院應建立跨部會協調機制，提早預警、重視防疫，

以防止疫情不當流行。 

提案人：張麗善 

連署人：蔣乃辛  吳志揚  廖國棟  黃昭順  許毓仁  

洪慈庸  王惠美  呂玉玲  徐志榮  陳素月  

林為洲  陳超明 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第四案，請提案人羅委員明才說明提案旨趣。（不在場）羅委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第五案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 4 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛等 22 人，根據聯合國統計，全球每

年浪費約四成食物；另家扶基金會曾統計，台灣一年浪費的食物總量，可讓全台低收入戶吃上

廿年。去年米蘭的世界博覽會中公布「米蘭憲章」，將「食物權」列為廿一世紀的新公民權，

呼籲各國正視食物浪費問題，而法國、義大利等都已配合立法。為減少食物浪費，減緩全球暖

化造成的糧荒危機，本席等要求行政院儘速研擬妥善利用剩食的對策，既能食盡其用，又能造

福弱勢族群；減少農地無效耕種，發揮節能減碳功效。是否有當？敬請公決。 

第五案： 

本院委員蔣乃辛等 22 人，根據聯合國統計，全球每年浪費約四成食物；另家扶基金會曾統計，台

灣一年浪費的食物總量，可讓全台低收入戶吃上廿年。去年五月義大利米蘭的世界博覽會中公

布「米蘭憲章」，將「食物權」列為廿一世紀的新公民權，呼籲各國正視食物浪費問題。隨著
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地球資源日漸貧乏，超商、賣場等下架食物尤被視為剩食主要來源，法國、義大利等都已立法

避免浪費。為此環保署要求國內連鎖超市、賣場、量販店申報丟棄的食物量與流向，避免過期

品流入「黑市」後再進消費者肚中，但欠缺剩食再利用對策。為減少食物浪費，減緩全球暖化

造成的糧荒危機，本席等要求政府儘速研擬妥善利用剩食的對策，讓食盡其用，又能造福弱勢

族群；減少農地無效耕種，發揮節能減碳功效。是否有當？請公決案。 

提案人：蔣乃辛 

連署人：孔文吉  顏寬恒  許淑華  呂玉玲  陳學聖  

林岱樺  陳宜民  許毓仁  黃昭順  曾銘宗  

張麗善  陳歐珀  盧秀燕  王惠美  鄭天財  

黃偉哲  徐榛蔚  林麗蟬  簡東明  王育敏  

李彥秀 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第六案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第七案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（17 時 6 分）主席、各位同仁。本院委員賴士葆等 17 人臨時提案，分析今年（105

）台水公司推動水價調整方案，應可逐步改善「管線舊、沒錢修」的惡性循環；唯據台水公司

105 年度營業預算報告指出，降低漏水率計畫在 102、103 年度預算執行率僅達 2.89%、42.38%

，非常低且 104 年度以前所編列預算皆無法順利執行完畢，顯然其預算編列與財務規劃有所缺

失。有鑑於此，爰提案要求行政院及其相關單位，應於三個月內針對「降低漏水率計畫」的配

合工程進度及實際經費需求情形做一檢討暨調整執行報告。是否有當？敬請公決。 

第七案： 

本院委員賴士葆等 17 人，分析今年（105）台水公司推動水價調整方案，應可逐步改善「管線舊、

沒錢修」的惡性循環；唯據台水公司 105 年度營業預算報告指出，降低漏水率計畫在 102、103

年度預算執行率僅達 2.89%、42.38%，且 104 年度以前所編列預算皆無法順利執行完畢，顯然其

預算編列與財務規劃有所缺失。有鑑於此，為妥適漏水率降低之管理與因應方案，爰提案要求

行政院及其相關單位，應於三個月內針對「降低漏水率計畫」的配合工程進度及實際經費需求

情形做一檢討暨調整執行報告。是否有當？請公決案。 

說明： 

據查全國工業總會發表年度白皮書，針對台灣的產業問題，提出五缺六失，其中第一缺就是

缺水。不過，經統計台灣可利用的水資源量相當豐沛，每年約 177 億立方公尺，其中供農業用

水占 72%約 127 億立方公尺，供生活及工業用水量約占 28%約 50 億立方公尺。每人每年水資源

賦存量高達 769.5 立方公尺，遠高於日本水資源總可利用量達 16.6%；唯因國內水資源管理效率

不佳，導致每年合計無效水資源損失量高達 60 億立方公尺，怎能不缺水？ 

提案人：賴士葆 


